



Leemos el siguiente texto:

Preocupación por alza de precios de los alimentos

21 de marzo del 2022

Por Erika López

En las últimas semanas, los precios de los alimentos se han incrementado de manera sostenida afectando el poder adquisitivo de las familias a nivel nacional. ¿Cuál es el fenómeno actual que origina este aumento y los factores que están influyendo? La revista *La Cámara* de la CCL (La Cámara de Comercio de Lima), conversó con profesionales y expertos que nos lo explican.



El economista y exministro de las carteras de Agricultura y Vivienda, Milton Von Hesse, explica que hay dos factores que están influyendo en el alza. El primero es interno y que tiene que ver con la estacionalidad de algunos productos como la papa, que en meses como febrero y marzo no se cosechan, y las lluvias que se generan y que hacen más difícil llevar los productos alimenticios a los mercados de destino, encareciéndolos porque la oferta baja. Sin embargo, precisa que en abril, mayo y junio son meses donde sale masivamente la producción de papa en el mercado, estabilizándose la oferta.

El segundo factor, y el más complicado, señala Von Hesse, y que está relacionado con la coyuntura externa, es el conflicto entre Rusia y Ucrania. “Hay mercados importantes que se están viendo afectados. El primero de ellos es el petróleo que ha subido en las últimas semanas y eso complica mucho el precio de los fletes de los camiones y el costo de la energía porque todavía hay mucha que se produce a partir de combustibles fósiles”, subraya.

Asimismo, indica que el comercio internacional también se está perjudicando porque los fletes marítimos y aéreos entre los países se vuelven más caros y hace que los precios de los alimentos y el costo de todo el comercio internacional de bienes y servicios suba. “De la mano del petróleo también hemos visto que los precios de los fertilizantes han subido, la urea es un importante fertilizante que es muy usado en el Perú”, remarca.

Von Hesse comenta que la guerra también afecta algunos productos que Ucrania produce como el trigo y otros cereales que están subiendo de precio como consecuencia del conflicto. “Si sube el trigo, sube el pan, así como los derivados lácteos y esto empuja la estructura de costos de la producción nacional”, refiere.

En esa misma línea, el profesor de Pacífico Business School, Jorge Carrillo Acosta, afirma que este incremento de precios de los productos es básicamente por el conflicto entre Ucrania y Rusia que ha acelerado un problema de oferta. Sostiene que Rusia es el tercer productor de petróleo en el mundo y que al restringir su producción por la guerra hace que el precio del barril se incremente y pase la barrera de los US\$ 100.



“El otro problema es la producción de alimentos. Rusia y Ucrania son conocidas como el granero de Europa porque le provee todo lo que es granos y alimentos a esta comunidad y como hay problemas en ambos países entonces aumenta el precio de estas mercaderías”, explica.

Además, dice que hay un tercer efecto que es el tema de los metales porque Rusia es el cuarto exportador de aluminio y eso encarece la fabricación de las latas de atún y conservas, por ejemplo.

En esta línea, el economista internacional, Diego Camacho, comentó que el pollo será uno de los productos que más incrementen su costo. Explicó que el precio del pollo en el Perú termina incorporando el aumento en los granos y cereales, que son los alimentos de las aves.



La inflación en el mundo, particularmente en Perú, va a recibir impactos de precios de combustibles y de alimentos. El especialista señala que el alza de los productos de la canasta básica familiar dependerá “*de cuánto se incrementen los precios internacionales; y en segundo lugar en cuanto se incremente el precio del dólar.*”

Fuente: <https://lacamara.pe/preocupacion-por-alza-de-precios-de-los-alimentos/>

Analizamos el texto:

I. Marca la alternativa correcta:

1) ¿Qué tipo de texto es?

- a) Una noticia b) una receta c) una infografía d) una historieta



2) Según el texto, quien refiere estas palabras:

“Si sube el trigo, sube el pan, así como los derivados lácteos y esto empuja la estructura de costos de la producción nacional”

- a) Milton Von Hesse
b) Diego Camacho
c) Jorge Carillo
d) No se menciona en el texto



3) Según el texto, ¿a qué se refiere “comercio internacional”?

- a) Venta de papa
- b) Precio elevado del trigo
- c) Precio elevado del pollo
- d) Compra y venta de productos entre países
- e) La inflación en el mundo

4) El(la) autor(a) del texto es:

- a) Milton Von Hesse
- b) Erika López
- c) *La Cámara* de la CCL (La Cámara de Comercio de Lima)
- d) Fuente: <https://lacamara.pe/preocupacion-por-alza-de-precios-de-los-alimentos/>

5) El texto nos quiere dar a conocer principalmente:

- a) Que los precios están por las nubes por Rusia y Ucrania.
- b) Cómo funciona el comercio internacional.
- c) Las razones por la cual se están elevando los precios de los productos de primera necesidad y sus consecuencias.
- d) El precio elevado del trigo y el pollo.
- e) El precio del petróleo.

6) Según el texto, ¿cuáles son las causas del alza de precios de algunos alimentos o servicios? (Marca las opciones correctas)

- a) Porque el gobierno quiere que haya inflación de los alimentos.
- b) Debido a la estacionalidad, es decir, a las variaciones regulares del tiempo.
- c) Por los conflictos entre Rusia y Ucrania.



7) ¿Cuáles son las consecuencias que trae el factor externo del conflicto entre Rusia y Ucrania? (Marca las opciones correctas)

- a) Que los fletes marítimos y aéreos entre los países se vuelvan más caros.
- b) Que haya alza de precios del combustible, como el petróleo.
- c) Que el costo de los alimentos se eleve a un mayor precio.
- d) Que el precio de los fletes de los camiones aumente.
- e) Que los precios de los fertilizantes suban y perjudique a la agricultura.